

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 71

Mardi 23 avril 2019.

Nombre de personnes présentes : 5

THEMES PROPOSES :

- Toutes les images sont mensonges, l'absence d'image est aussi un mensonge (Bouddha)
- Est-il utile d'être compris ?

Thème retenu : **Est-il utile d'être compris ?**

Points principaux évoqués :

- Si on n'est pas compris, on a la sensation de parler dans le vide
- Pour être compris il faut avoir le même langage, le même vocabulaire, utiliser les mêmes codes
- Il est utile d'être compris parce qu'on vit en société
- Essayer de se faire comprendre peut être utile car reconnaissance
- Il peut être utile d'être compris lors d'explications données (indication d'itinéraire, de compréhension d'un travail, de mode d'emploi d'un objet, etc.)
- Lors d'un entretien, il est utile de faire comprendre et de comprendre les motivations de chacun
- Il est à remarquer que ceux qui détiennent le pouvoir sont rarement compris par les autres, d'autant plus que ces derniers n'ont pas toutes les données en main
- Pour être compris, il est souvent utile de donner des explications
- Le monde évoluant sans cesse, il est difficile d'être compris par plus ancien ou plus jeune que soi (vocabulaire différent des jeunes)
- D'être compris contribue à avoir un certain équilibre, structure la personne, peut réparer un chagrin, peut être gratifiant
- Il peut être très douloureux de ne pas être compris par sa famille ou par les personnes aimées (conjoint, amis...), qui n'accréditent pas la parole exprimée
- Dans certaines situations de blocage, la douleur morale peut alors s'exprimer de la façon suivante : « Personne ne me comprend dans cette famille » entre enfants et parents, ou « Tu ne m'as jamais compris(e) » entre conjoints
- Il est possible de ne pas se comprendre en famille si secret non verbalisé (secret reconnu alors à la troisième génération)
- De signifier à l'autre qu'on l'a compris, peut l'apaiser (cf. « Je vous ai compris » du Général de Gaulle à Alger le 4 juin 1958) mais n'arrange pas forcément la situation...
- On peut évoluer dans la compréhension de l'autre si on prend la peine de se mettre à sa place et de réfléchir sur le pourquoi de ses agissements
- Il est possible de se faire comprendre également par gestes, par mimiques
- Il est possible de ne pas comprendre l'autre mais on peut tout de même l'entendre